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杨一民疑遭地方教练牵连
杨一民被警方带走是最令人惊讶的

事情。在很多人看来，这名北体大的博士
生导师是最没有可能涉赌的足协领导，谁
都不知道怎么来判断他的事情。作为北体
大的博士生导师，54岁的杨一民的业务能
力和学术经历，得到了很多人的认可。在
北体大期间，杨一民关于足球的著述颇丰，
影响了一代又一代的教练和圈内人，可以
说没有任何一个中国教练没有读过杨一民
写的足球书籍，因为杨博导写的《足球教练
训练》是考教练资格证书的必修课。

就是这样的教练怎么也会惹上事的，
这出乎很多人的意外。有一点可以肯定，
杨一民是绝无可能涉赌的，杨一民在平时
聊天时，直到今年年初跟一些中超俱乐部
老总吃饭时，他都说不清楚“盘口”、“水
位”的事情，而俱乐部经理们也没有谈论
过杨一民的任何负面新闻，不过这给了外
界猜测的空间。他与南勇一同消失后，足
协内部认为“可能是与地方教练的关系让
他惹了麻烦”，据悉最近也有一名跟他关
系密切的教练被警方协助调查，而这名教
练与杨一民交往甚笃，一名工作人员分
析:“可能是这名教练交代了一些对杨一民
不利的事情，才让他受了连累。”但是所有
人都分析杨一民很有可能很快就会回来，
当然这只是一些猜测。

曾有人匿名举报南勇
去年 12月 15日，足球界多名记者收到

一封名为“中国足协黑幕揭秘”的匿名信。
这封信矛头直指南勇。这封信透露，南勇引
进阿里·汉跟一个名为“白川”的经纪人有
关：“白川是比利时籍华人，2002年南勇赴欧
选教练，白川安排好了南勇的行程，迅速签
下了白川物色好的惟一人选阿里·汉。”

信中还称：“中超联赛2005赛季‘裸奔’
一年之后，南勇以中超公司董事长的身份一
人飞赴欧洲与白川商谈冠名赞助问题，白川
向他推荐了爱福克斯公司。之后签署了爱
福克斯、白川、中超公司的三方框架协议。
协议的签署完全是南勇和白川操纵的，就连
中超公司董事会成员都没人了解签署过程，
直到现在他们也没有亲眼见过这份协议。
南勇和白川共同欺骗了体育总局、足协及全
体中国球迷，且不惜损失5000多万元。 ”

不过，这封匿名信的真实性，暂时无法
考证。很多记者表示，收到匿名信的邮箱均
不常用，甚至没公开过，“我的邮箱只是在注
册国际足联网站时用过一次，看来这个人来
头不小”。

专案组曾三访足协
带走南勇、杨一民和张健强的，是沈阳

的反赌专案组。鲜为人知的是，沈阳的专
案组真正的名字是“8·25”，更鲜为人知的
是，这已经是“8·25”专案组的人第三次来
足协。

2009年9月30日是专案组第一次到中
国足协，当时来了两名穿便衣的干警，足协
工作人员还很好奇地问为什么叫“8·25专
案组”，干警说：“我们专案组是8月25日成
立的。 ”干警重点询问了“调查王鑫，怎么
才能找到他”。

随着案情被披露，专案组在去年 11月
10日第二次来到中国足协，只派了一名干
警，他详细了解了广州医药、成都谢菲联等
多家俱乐部的情况，这被认为是后来广药
和成都两家俱乐部发生地震的根源。在这
次协助调查后，足协误以为下一站只会是
俱乐部，而没有想到第三次还是来足协“拉
人”。据悉，沈阳专案组在办案过程中，一
直跟总局有联系，专案组每次来中国足协
都是通过了总局，只是在把人带走之前，没
有与任何一方通气。

南勇案情
应与5400万元消失有关
据足协工作人员分析，南勇在被公安机关带走后，最有可能涉及的问题就是2006年未能收回爱福克斯赞助中超的600万欧元，这份合同尽

管当时被认为是谢亚龙负责，但是最终在提交法院时被曝光，代表足协在这份合同上签字盖章的就是南勇，这个谈判过程都是南勇具体负责的。
签订合同后，爱福克斯只是将600万元人民币汇至中超公司，余下的5000余万元一直未付。中超公司方面相关人员介绍，当时研究与爱

福克斯打官司时，谢亚龙力主马上对簿公堂。但是南勇以爱福克斯正在筹款为由，建议推迟打官司。两次主席会议都被南勇以相同理由推
迟。只是在第三次会议后，南勇同意打官司，不过当时他补充说：“如果打官司可能就要不回来钱了。”可是在北京二中院的官司开打后，发现
原来签订合同的代理公司已经转让过一次，新的公司随后也破产了。导致这笔钱已经没有任何可能拿回来，这笔5400万元的巨额冠名费就
这样消失了。

此外，阿里·汉去年到重庆力帆以及今年在天津泰达执教就被怀疑是南勇的介绍。当时被很多地方媒体曝光后，南勇没有出面澄清。甚
至有些地方媒体也分析判断，运作外教进入俱乐部会有一些佣金，这被认为是利益所在。而举办国际队比赛捞钱也被猜测为南勇被带走的
原因之一。

足协两巨头南勇和杨一民仅仅
失踪了一天就有了“下落”：公安部昨
天通过新华社向外界证实，两位足协
副主席确实是被专案组带走接受讯
问。两人是不是“有事儿”还没有权
威结论，但司法机关此举分明传递出
了一个明显信号：始于去年10月份的
足坛“反赌扫黑”风暴不仅不会如人
们所担心的那样偃旗息鼓，而且会向
更广更深的方向发展。以此为标志，
风暴将会升级。

即便是已经被公安机关带走，相
信很多人也不会认定南勇和杨一民
与赌球有直接关系。身为中国足球
的领导层核心人物，他们尚不至于沦
落到“坐庄”的地步，因为他们的“财
路”更广。而从目前媒体披露的情况
看，南勇的“进去”，极有可能是因为
经济问题。之前外界普遍猜测，公安
机关掀起的风暴会主要集中在赌球
并操纵比分的人身上，但两位副主席
被要求接受讯问则表明，风暴不会仅
仅局限于“赌”，而会向诸如贪污受贿
等经济犯罪延伸，如此一来，多年来

“假球黑哨”泛滥的中国足坛将发生
震动无疑会更大。

众所周知，自上个世纪90年代后
半期就饱受公众诟病的“假球黑哨”

问题，之所以愈演愈烈，直至今日已
经动摇了中国足球的根基，问题的关
键恰恰在于中国足协的不作为。足
协领导动辄抬出的“证据说”，成了一
把巨大的保护伞，将一次次丑陋的闹
剧收藏其中。作为此次风暴到目前
为止涉及的最重量级人物，两位副主
席被公安机关带走，显示出了此次司
法介入绝不再是“只拍苍蝇，不打老
虎”。保护伞的倒塌，藏匿其中的种
种龌龊自然会暴露在阳光之下。一
时间让人想起前任浙江省体育局局
长陈培德多年前的那句话：那些人正
在黑暗中瑟瑟发抖呢。这一次，可是
真的在抖了。

仅仅当了一年足协一把手的南
勇都“出事儿”了，绝非只是在近一年
才出问题的中国足球当然会让人进
而推理：那些南勇的前任们呢？别着
急，让我们拭目以待，司法机构的作
为已经给了我们足够的信心。

事情发展到这一步，当然会有人
担心中国足球的正常运转会受到影
响，这其实并不重要。很简单：长了
肿瘤，用衣服遮挡起来做无事状，还
是动手术将其割掉，哪个对身体健康
更有益处呢？

郭韬略

亚足联：中国足球要动真格了
南勇、杨一民和张健强被调查一事，

传到远在吉隆坡的亚足联总部后，亚足联
官员对此颇为震惊。一位内部人士表示：

“几个月前还看到南勇来亚足联开亚冠会
议，没想到现在就被调查了，中国足球看
来是动真格的了。”更令亚足联和国际足
联内部人士担忧的是，“中国到底何时能
够进行正式选举足协主席？”内部人士
说，因为足协选举(足代会)继续一再拖延
的话，很可能将遭受国际足联的全面禁赛
处罚。 本报综合报道

张吉龙可能回归
目前，足协的日常工作由另外两位副

主席林晓华和薛立负责。南勇、杨一民和
张健强被警方带走后，20日上午11时，薛
立和林晓华召集全体中层干部会议。会
上对现在中国足协的业务进行了重新分
配，总局和足协均确认南勇和杨一民短期
内无法回归足协的事实。

现在南勇和杨一民消失后，最让足协
感到棘手的是，未来在亚足联方面的工作
如何展开，南勇和杨一民都分别在亚足联
中任职，一旦他们空缺后，无人能够填
补。接下来还有亚冠、亚洲杯、2014年世
界杯预选赛，更重要的还有2012年伦敦奥
运会预选赛，亚足联内有人才好做事。据
了解，总局酝酿着重新把张吉龙安排回中
国足协，帮助打理相关事务。张吉龙对足
协业务和商务开发都十分熟悉，离开奥组
委后到了总局对外交流中心。在足协内
部，南勇和张吉龙一直有矛盾，这并不是
什么秘密，2009年南勇上任后，张吉龙结
束奥运会项目没能重新回到足协。
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